
 7№28 (207)

Курс – на образование

ДИАЛОГ

– Две школы – это вдвое боль-
ше учеников и педагогов. Как 
управлять такой сложной си-
стемой? И почему именно 525-я 
школа была выбрана для строи-
тельства второго здания?

– Школа на Космонавтов, 21, 
корпус 4, существует с 1964 года, 
а с 1967 имеет статус школы с 
углублённым изучением англий-
ского языка. Наши ученики и 
выпускники успешны, а потому 
мы востребованы среди жите-
лей Московского района. У нас 
всегда много желающих пойти 
в первый класс, и это не только 
жители микрорайона. Наверное, 
именно поэтому нашей школе 
решили дать ещё одно здание. 
Район верит в нас, и потому от-
казываться от такого решения 
нельзя. В то же время это боль-
шая ответственность перед рай-
оном, городом, учениками. Но 
страшно не было. Тем более я не 
первый директор в городе, ко-
торый руководит двумя здания-
ми. Пока в начале учебного года 
сложно оценить весь процесс, 
но могу сказать точно, что успех 
любого руководителя – это его 
команда. И благодаря тому, что 
у меня хороший коллектив, всё 
получится.

– Как велось взаимодействие 

между строителями и админи-
страцией школы? Учитывались 
ли какие-то пожелания?

– Изначально новая школа 
должна была открыться 1 сен-
тября 2020 года, а достроиться в 
декабре 2019-го. Но в марте горо-
дом было принято решение, что 
школа будет готова к сентябрю. В 
апреле на этом месте ещё ничего 
не было. Спасибо администра-
ции города, района и его главе, 
благодаря настойчивости кото-
рого всё сложилось. 

С компанией «Эталон Лен-
СпецСМУ» мы работали в тесном 
контакте. Проектом занимались 
молодые специалисты – грамот-
ные, интеллигентные, предпри-
имчивые, доброжелательные. Мы 
стали одной командой за время 
строительства и сейчас поддер-
живаем хорошие отношения. 

Дизайн школы отсылает к кос-
мосу, например, при входе есть 
композиция, напоминающая 
шлем космонавта, а само здание 
похоже на космический корабль. 
Не зря ведь оно расположено на 
проспекте Космонавтов. На пер-
вой линейке объявили, что пла-
нируем назвать школу в честь 
советского космонавта, дважды 
Героя Советского Союза Георгия 
Михайловича Гречко. Мы полу-
чили на это согласие его вдовы. 

– Статус школы с углублён-
ным изучением английского 
языка сохранится и в новом 
здании или здесь появится дру-
гой профиль?

– Изначально в новом здании 
не планировались программы 
с углублённым изучением ан-
глийского языка. Школа будет 
работать в режиме пятидневной 
учебной недели. Мы также не 
планируем открывать англий-
ские классы, потому что рядом 
расположены очень хорошие 
школы с углублённым изучени-
ем иностранных языков – 356 и 
351. Есть идея в будущем сделать 
упор на социально-экономиче-
ские предметы.

– Какие классы сейчас учат-
ся в новой школе?

– В этом году принято реше-
ние открыть со 2 по 8 классы. 
Мы взяли всех, кто живёт в на-
шем микрорайоне и желает пе-
рейти из других школ, поэтому 
открыли больше классов, чем 
планировали. У нас нет деления 
по уровню учеников ни в старой, 
ни в новой школе. Немного от-
личаются учебные планы, но всё 
равно это один коллектив, одна 
школа. Сейчас в новом здании 
учатся 15 классов, это примерно 
470 детей. С 20 декабря начнётся 
первый этап приёма в первый 
класс на следующий учебный 
год в оба здания. Приоритетное 
право остаётся за жителями за-
креплённого за школой микро-
района. 

– В чём особенность нового 
здания школы? Какое у неё ма-
териально-техническое осна-
щение?

– Новое здание отличается 
большими, светлыми рекреаци-
ями, коридорами, которые мож-
но использовать для выставок 
детских работ, музейных экспо-
зиций, конференций. В начале 
сентября актив 525-й школы 
провёл игру-квест для ребят из 
нового здания, которая помог-
ла им лучше ориентироваться в 
четырёх корпусах. В новой шко-
ле есть хороший актовый зал с 
современным мультимедийным 
оборудованием, большая библи-
отека, медиатека, два спортив-
ных зала. Мы привыкли, что в 
старой школе два класса зани-
мались физкультурой вместе. 
Теперь есть возможность выде-
лить зал для каждого класса.

Однако у нас и старое зда-
ние очень уютное, чистое и 
комфортное. Есть большая тер-
ритория с футбольным полем, 
баскетбольной, волейбольной 
и детскими площадками, много 
зелени. Учащиеся старой школы 
смогут пользоваться возможно-

стями и материально-техниче-
ской базой новой школы. Клю-
чевое, чего не было в старом 
здании, – это полноценное изу-
чение предметов технологии со 
станками, верстаками для маль-
чиков и плитами, швейными ма-
шинками для девочек. Поэтому 
расписание будет устроено так, 
чтобы 5, 6, 7 классы приезжали 
в новую школу на эти занятия.

– В новой школе есть бассейн. 
Когда он откроется и в каком 
режиме будет работать?

– В новом здании есть два 
бассейна – большой и малый. 
Занятия начнутся в этом учеб-
ном году. Бассейн планируется 
использовать как во время уро-
ков физкультуры, так и во вне-
урочное время. Преподаватель 
для занятий у нас уже есть.  

– Кто входит в новый педа-
гогический состав школы?

– Сейчас в новой школе ра-
ботают 25 учителей. Треть из 
них – молодые специалисты: 
активные, творческие, иници-
ативные. Большая удача, что в 
школу пришли люди, которые 
по своему настроению, харизме, 
идеям отлично вписываются в 
наш педагогический коллектив. 
У нас дружная и доброжелатель-
ная команда, и мы поддержива-
ем определённые традиции. На-
пример, выезжаем на экскурсии 
в День учителя. Педагогический 
состав на два здания не делим. 
Школа у нас одна, а значит, и ко-
манда единая, с общими целями 
и стандартами.

 
– Можете рассказать о вза-

имодействии с родителями?
– Когда строилась новая шко-

ла, у жителей возникало много 
вопросов. Все с беспокойством 
и надеждой наблюдали, как воз-
водились стены, обустраивалась 
территория. Буквально снимали 
из окон ближайших новостро-
ек весь процесс. Сейчас все до-
вольны, что школа открылась, а 
мы рады ещё и тому, что к нам 
пришли хорошие дети и добро-
желательные родители, готовые 

идти на контакт. Мы ведь тоже 
переживали, что будет сложно 
создать единый коллектив, по-
тому что переход в новую школу 
– это психологически непросто 
для детей и родителей, особен-
но для средней школы. Большое 
спасибо родителям, которые нас 
поддерживают! Без них у нас 
многое не получилось бы.

– Какие дополнительные 
занятия проходят в школе? 

– Московский район считает-
ся одним из лучших в плане раз-
вития дополнительного детского 
образования. Мы предлагаем 
свои секции, но выбор и решение 
остаётся за родителями и деть-
ми. В нашей школе отделение 
дополнительного образования 
существует с 2007 года. И всё, что 
есть хорошего, мы будем пред-

лагать в обоих зданиях: военно-
патриотическое направление, 
группы по волейболу, секции 
по дзюдо, театр-студия «Грант», 
танцевальная студия «Пируэт». 
В новой школе планируем запу-
стить дополнительные занятия 
по технологии и открыть театр, 
потому что здесь очень хороший 
актовый зал. Кружки и секции 
бесплатны, есть бюджетные часы 
для дзюдо. Все пожелания роди-
телей стараемся учитывать.

– Какие задачи ставите на 
текущий учебный год?

– Организовать работу 
всей школы в полном объёме, 
включая бассейны и кружки, 
стабильность в расписании за-
нятий. Оценить уровень подго-
товки новых ребят, чтобы вве-
сти соответствующие профили. 
Создать единый сплочённый 
коллектив педагогов, учащихся 
и родителей и работать в диа-
логе. Осознать, что теперь два 
здания – это одно целое, единая 
525-я школа с тем уровнем под-
готовки, которым мы славим-
ся в городе и за которым сюда 
приходят ученики.

Беседу вела
Анастасия Арашкевичуте

Школа подобна кораблю, а её директор – капитану, который должен знать о своём судне всё: команду, пассажиров, оснащение и 
маршрут. А как быть, если под началом одного капитана находится два корабля? В этом году школа № 525 открыла для учеников 
двери своего нового здания на проспекте Космонавтов, 59. Что из себя представляет новая школа, как управлять двумя зданиями и 
что ждёт учеников в этом учебном году, узнали у Елены Петровны Поляковой, которая уже 15 лет работает директором школы № 525.

525-я школа. Дела в цифрах
  Новое здание на проспекте Космонавтов, 59, построено в 

рамках Адресной инвестиционной программы Комитета по 
строительству. Открыто 2 сентября 2019 года.

   Общая площадь – 20 340 м2. 

   Площадь земельного участка – 26 941 м2.

  Школа рассчитана на 33 класса (825 учащихся). Сейчас в 
ней учится порядка 470 учеников (2-8 классы).

  Два плавательных бассейна круглогодичного пользования.

  Два спортивных зала.

   Школа оборудована площадкой для мини-футбола, комби-
нированной площадкой для баскетбола и волейбола, сооруже-
нием для прыжков в длину, дорожкой для бега, площадкой для 
уличных тренажёров, площадкой для настольного тенниса.

  Общий педагогический состав – около 70 учителей на две 
школы.

Ключ от нового здания школы 525 в руках у директора Елены Поляковой

Елена Полякова (по центру) на площадке будущей школы в апреле 2019 года


